

Alza histórica de materias primas presionará la inflación (El Financiero 20/01/10)

Alza histórica de materias primas presionará la inflación (El Financiero 20/01/10) Eduardo Jardón Miércoles, 20 de enero de 2010 Precios internacionales de commodities subieron 40.4% en 2009. Petróleo y oro podrían romper barreras récord durante 2010: analistas. Se estiman más aumentos por una mayor actividad económica en Asia, dicen. - Alza en materias primas presiona la inflación Los precios internacionales de las materias primas registraron en 2009 su mayor incremento en por lo menos 17 años, impulsados por la cotización del petróleo y algunos metales. De acuerdo con cifras del Fondo Monetario Internacional (FMI), los commodities experimentaron un alza de 40.4 por ciento, la más significativa desde 1993, a partir de que hay cifras disponibles. Analistas prevén que los precios seguirán al alza en este año, lo que representará una presión adicional a la inflación en México. "El alza en los precios internacionales de las materias primas siempre tiene una repercusión en el país; es una presión adicional, una inflación externa que pega en los costos internos", comentó Roberto Galván, presidente de Vanguardia Investment. El especialista indicó que se espera hacia el segundo trimestre un fuerte impulso en la cotización de algunas materias primas, propiciado por una mayor actividad económica en países de Asia, principalmente China, la India y Pakistán. Pero la principal presión para la evolución de los precios en México será por cuestiones internas. Juan Carlos Pelayo, director general adjunto de Allianz Fónika, señaló que las principales presiones inflacionarias en este año tienen que ver con la reforma fiscal. Las alzas en impuestos y en tarifas públicas, dijo, tendrán una mayor repercusión en la evolución de los precios. Arturo Vieyra, economista de Banamex, indicó que en este año la inflación superará 5 por ciento, y en la mayoría de las estimaciones ya se incorpora el alza en los commodities. "Han crecido mucho y se espera un aumento en los mismos por el mayor desarrollo mundial, lo que impacta en los costos de las empresas y representa una presión sobre los precios al consumidor", explicó el especialista. Sin embargo, aclaró que la debilidad de la demanda amortiguará los factores que impulsan a los precios. La brecha entre el crecimiento potencial y el que se observará, apuntó, será negativa, lo que implica que la demanda resultará débil, y esto compensará los factores que presionarán los precios al consumidor. Energéticos y metales Para Rafael Camarena, analista de Santander, el impacto en la inflación dependerá del tipo de materia prima. Así, explicó que el incremento en los precios del petróleo se trasladará con el aumento en las gasolinas, mientras que el alza en ciertos metales podría tener un impacto en alguna industria en particular. En cuanto a los agrícolas, dijo, no se ha observado un incremento significativo. Y en efecto, según los índices del FMI, las mayores alzas en las materias primas durante 2009 se registraron en los energéticos y en los metales. El precio del crudo subió 80.3 por ciento, pero el del gas natural bajó 41.4 y el del carbón reportó un ligero aumento de 1.7 por ciento. Un estudio reciente de Bank of America-Merrill Lynch señaló que los commodities serán impulsados por una fuerte demanda proveniente de los mercados emergentes. Según sus estimaciones, el crudo podría romper la barrera de los cien dólares a finales de 2010 y el oro superaría los mil 500 dólares por onza en los próximos 18 meses. En 2009, el precio de los metales aumentó 44.5 por ciento, en los que destaca el alza de 124.7 por ciento en el caso del cobre, y de 45 en el aluminio. Por su parte, el precio del acero disminuyó 28.2 por ciento. En cuanto a los commodities de alimentos, los cereales aumentaron 2.5 por ciento y los aceites vegetales lo hicieron en 24.2, pero el azúcar repuntó 93.7 por ciento.